
«Скорая помощь» для предпринимателей:
тюменские эксперты довольны VII Съездом
ТПП РФ
Итоги встречи предпринимателей с президентом РФ Владимиром Путиным в рамках VII Съезда
ТПП РФ подвели тюменские эксперты на пресс-конференции 10 марта.

О пользе съезда рассказал Президент Торгово-промышленной палаты региона Эдуард
Абдуллин вместе с генеральным директором завода «Стеклотех» Еленой Острягиной и
председателем совета директоров холдинга «Сибинтел» Владимиром Шевчиком.

В рамках VII Съезда Торгово-промышленной палаты Российской Федерации 72 делегата
обсудили итоги деятельности ТПП за последние пять лет, в числе них – представители
Тюменской области. В пленарном заседании Съезда принял участие Президент страны
Владимир Путин, который в режиме «онлайн» находил решения обозначенных проблем
российского бизнеса.

Владимир Шевчик также отметил качество подготовки делегатов и работу секций, сказав, что
мгновенное принятие Президентом тех предложений, которые выдвигали на собрании, в
большей степени означали тщательную их проработку.

Из принятых Президентом решений оказалась оптимизация форм отчетности. Эксперты
уверены, решение не увеличивать отчетность по объему и номенклатуре облегчит
деятельность предпринимателей, будет экономить время и позволит увеличить объемы
производства.

Помимо самого Съезда, журналистов волновали и другие вопросы. Об уровне экспорта
рассказал Владимир Шевчик, заявив, что России следует взять пример с других стран и
разработать экспо-центры. Доля экспортно-ориентирующих компаний в ТПП Тюменской
области – не более 5-10%. По словам Эдуарда Абдуллина, наш регион не является экспортно-
ориентированным, и объемы местных компаний несравнимы с объемами, к примеру,
челябинских предприятий. Сегодня необходимо добиваться такого производства, которое
можно отправлять за рубеж, иначе «мы уязвимая с позиции макро экономики моно-
территория», – заявил Президент ТПП Тюменской области.

О трудностях, с которыми приходится справляться тюменскому бизнесу, рассказала Елена
Острягина. Она отметила, что некое снижение производства налицо. Прежде всего, потому что
оборудование – импортное. Тем не менее, заводу «Стеклотех» удалось обойтись без
сокращений: происходили естественные процессы, но общая численность не изменилась. Что
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касается зарплат, то и их в «Стеклотехе» не урезали. Неудачу потерпели только заводы: за
последние три года закрыли около 10-13 предприятий.

Говоря о проблемах тюменского бизнеса, эксперты отметили недостаток финансирования,
санкционные меры, которые перекрыли доступ к некоторому оборудованию, и падение
внутреннего спроса, связанного с опасениями насчет завтрашнего дня. Изменить эту ситуацию
можно, нужно и возможно, считают предприниматели, поэтому общение власти и бизнеса
необходимо улучшать. Как отметил Эдуард Абдуллин, в нашей области в значительной мере
продемонстрирована модель диалога власти и бизнеса, и в таком тандеме возможно выйти на
новый уровень развития.

Кроме того, современные предприниматели вынуждены пользоваться не только плюсами, но и
минусами. Так, Владимир Шевчик рассказал о том, как вызовы сегодняшнего дня обратить в
плюсы. К примеру, строительство эко-деревни и самого большого аквапарка в стране решают
проблемы с выездом заграницу.

Также в рамках встречи представители власти и бизнеса поговорили об экспертизе товаров и
услуг. Важно отметить, что это существенный фактор экономического развития. Торгово-
промышленные палаты оказывают данную услугу на протяжении многих лет, эксперты
являются высококвалифицированными сотрудниками, которые не допустят ошибки. На Съезде
затрагивались и такие темы, как: утилизационные сборы, привлечение инвестиций,
импортозамещение, практики гринфилдов, типовые контракты, информационные базы
Федеральной налоговой службы и Федеральной таможенной службы, выставочно-ярмарочная
и конгрессная деятельности.


